

Jugendleiterversammlung mit angeschlossener Schulung des Landesverbandes Saar

Der Landesverband Saar lud für den 19.09.2015 in das Turnerheim in Schwalbach / Griesborn zur Jugendleiterversammlung der Vereinsjugendleiter zusammen mit der Schulung des Landesverbandes Saar ein. Der Einladung folgten 22 interessierte Züchter/innen.

Als Vertreter des Landesvorstandes nahmen der 2. Landesvorsitzende Lothar Kuntz und die Geschäftsführerin Margit Jochem an dieser Veranstaltung teil und wünschten einen reibungslosen Ablauf.

Jugendleiterversammlung

Als erstes Stand die Landesjugendleiterversammlung auf dem Programm, Klaus-Peter Jäger, Landesjugendleiter Saar, begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Versammlung.

Zu Beginn berichtete er von der Tagung der Landesjugendleiter anlässlich der ZDRK-Tagung in Oberhof. Er berichtete, dass Rainer Brase in Vertretung des ZDRK-Kanin-Hop Beauftragten Kai Sander die neuen Kanin-Hop Richtlinien vorstellte und erläuterte diese kurz. Weiterhin wurde ein Vorbericht zum Bundes-Jugendzeltlager, das am 13. bis 16. Mai 2016 auf der Insel Rügen stattfindet vorgetragen, entsprechende Informations-Broschüren wurden an die Teilnehmer der Jugendversammlung verteilt. Bei den Neuwahlen wurde Hans-Dieter Funk mehrheitlich wieder zum ZDRK-Jugendleiter gewählt. Heike Knupfer-Bender wurde zum Beisitzer Süd und Matthias Gößler wurde zum Beisitzer Nord gewählt.

Klaus-Peter Jäger gab bekannt, dass für den 26.09.2015 ab 9.00 Uhr eine Zoopädagogische Führung im Zoo Saarbrücken geplant ist. Herr Dr. Kohl, Zoopädagoge des Saarbrücker Zoos, wird die 1,5 stündige Führung „hinter die Kulissen des Zoos“, leiten. Einen Zuschuss des Landesverbandes für diese Veranstaltung ist bereits zugesagt.

Alexander Specht, Kreisvorsitzender des Kreisverbandes Saarbrücken West, der sich für das im nächsten Jahr geplante Jugendzeltlager des Landesverbandes Saar verantwortlich zeichnet, berichtete wie weit die Vorbereitungen gediegen sind. Das Zeltlager findet am 16. und 17. Juli 2016 im Dorf im Warndt auf der Zuchtanlage Specht statt. Anreisetag ist Freitag der 15.07.2016. Geplant ist eine Besichtigung des Erlebnisbergwerkes in Velsen, eine Nachtwanderung sowie verschiedene Gemeinschaftsspiele.

Ein weiterer wichtiger Punkt war die Landesjugendjungtierschau 2016, diese wird erstmalig als Landesjungtierschau ausgerichtet. In den vergangenen Jahren war ein stetiger Rückgang der Meldezahlen zu den Landesjugendjungtierschauen zu verzeichnen. Durch diese Erneuerung ist den Vereinen bzw. Züchter/innen, die keine

eigene Jungtierschau mehr ausrichten, die Möglichkeit gegeben hier ihre Kaninchen der breiten Öffentlichkeit zu präsentieren.

Weiterhin erhofft man sich durch die höhere Anzahl der ausgestellten Kaninchen eine attraktivere Ausstellung zu veranstalten. Die Landesjungtierschau findet am 27. und 28. August 2016 in Schwemmlingen statt, für die Ausrichtung zeichnet sich der Verein SR 125 Hilbringen, verantwortlich.

Des Weiteren wurde ein Antrag gestellt, die Ausstellungsbestimmungen für Landes-Landesrammler- und Landesjungtierschauen, hinsichtlich der Jugendvereinsmeisterschaft, dementsprechend abzuändern, dass auch ein einzelner Jugendlicher an diesem Wettbewerb teilnehmen kann. Einzige Bedingung ist, dass mindestens 2 Rassen ausgestellt werden müssen. Der Antrag wurde Mehrheitlich angenommen, der Landesjugendleiter wurde beauftragt den Antrag an den Landesvorstand weiterzutragen.

Schulung des Landesverbandes

Nun hatte der Abteilungsleiter für Zucht und Schulung, Patrick Kelter das Wort. Folgende Themen hatte er bereits vorab bekannt gegeben:

- Neues von der ZDRK-Tagung
- Verschiedene Fellarten bei unseren Rassekaninchen
- Allgemeines über natürliche Futtermittel

Leider konnte Patrick Kelter, berufsbedingt nicht an der ZDRK-Tagung teilnehmen, jedoch wurde vom Landesverband Saar kurzfristig ein Vertreter benannt der stellvertretend an dieser Veranstaltung teilnahm. Patrick Kelter, der sich von seinem Stellvertreter informieren lies, berichtete über die Themen, die in Oberhof angesprochen wurden, so gab es ein Referat von Anton von Arb über „Schweizer Tierschutz und dessen Umsetzung“, weiterhin berichtete Markus Eber, ZDRK-Referent für Zucht und Schulung, über die Neuerungen der Standartkommision.

Nun ging es mit der praktischen Schulung der verschiedenen Fellarten bei unseren Rassekaninchen weiter. Um die verschiedenen Fellarten besser zu verdeutlichen hatte Patrick Kelter verschiedene Kaninchen wie Grauer Wiener, Satinelfenbein RA, Satin schwarz, Kleinsilber schwarz, Blaugrau REX und ein Löwenköpfen rhönfarbig mitgebracht, hier ein Dank an die Züchter die sich bereit erklärten, Kaninchen zu dieser Schulung mitzubringen.

In seinem ausführlichen Vortrag ging er näher auf die Dichte, das Unterhaar, das Grannenhaar usw. ein und verdeutlichte dies in dem er die Schulungsteilnehmer bat, die Unterschiede selbst an den verschiedenen Kaninchen zu fühlen.

Weiterhin ging er näher auf die Bewertung in der Position 3 „Fellhaar“ durch die Preisrichter ein, in dem er mehrere Beispiele aufzeigte.

Praktische Tipps zur Pflege des Fellhaares, Fütterungsbedingt sowie durch die händige Pflege, zeigte er ebenfalls auf.

Ein weiteres Thema war „Allgemeines über natürliche Futtermittel“, hier hat der Abteilungsleiter für Zucht und Schulung einen interessanten PowerPoint Vortrag ausgearbeitet. Anhand dessen erklärte er die Vor- und Nachteile von den verschiedensten natürlichen Futtermitteln wie Brennesel, Beinwell, Erbsen usw..

Zum Abschluss bedankte sich Patrik Kelter bei allen Teilnehmern für das rege Interesse und wies darauf hin, dass er für das nächste Jahr wiederum zwei Schulungstermine plane, bei dem auch ein Vortrag von Frau Dr. Rossi über Kaninchenkrankheiten vorgesehen ist.

Karsten Schommer
Abteilungsleiter für Presse und
Öffentlichkeitsarbeit im LV Saar